



UNO HASTA EL FONDO

GIL
GAMÉS

gil.games@milenio.com



En el otro mundo

Cuauhtémoc Blanco ha sido elegido secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados; las malas lenguas lo acusan de posibles actos de corrupción en Morelos mientras fue gobernador...

Gil está de plácemes e invita a los lectores al optimismo y a la celebración. Cuauhtémoc Blanco, ex futbolista e integrante de Morena, ha sido elegido como secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. Ah, sí señor, Gil no sabe mentir: la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública es uno de los principales grupos de trabajo de la Cámara de Diputados, ya que ahí se analizan, discuten y aprueban los recursos económicos para las instituciones de gobierno, los organismos autónomos, los gobiernos estatales y municipales. A la Comisión le corresponde hacer el dictamen de Presupuesto de Egre-

sos de la Federación y revisar la Cuenta Pública. Esto lo leyó Gamés en su portal de Animal Político en una nota de Alexis Ortiz y Gil meditó: ¿quién si no *El Cua* para este cargo? Sabe sumar y restar, según dicen sus admiradores, y es un visionario, un hombre de Estado.

También es verdad que las malas lenguas lo acusan de posibles actos de corrupción en Morelos mientras fue gobernador, pero sobran las lenguas viperinas hasta para hacer tacos. *Cua* también tendrá la posibilidad de ayudar en la conducción de las sesiones de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Sus críticos quieren persuadir a Gil de que *El Cua* no tiene experiencia en temas eco-



nómicos. ¿No? Revisen sus cuentas bancarias y sus empresas y verán. Es más que más: Gil habría nombrado al *Cuau* secretario de Hacienda. ¡Buevo!, como dice el propio *Cuau*.

Se zurcen cambios constitucionales

Por cierto, informa Animal Político, el gobierno de Morelos tiene señalamientos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por el presunto mal manejo de 2 mil 557 millones de pesos entre 2019 y 2023, periodo en el que Cuauhtémoc Blanco se desempeñó como gobernador.

Ah, naderías. De los 2 mil 557 millones de pesos que pudieron tener un mal manejo durante la gestión del exgobernador, 91% siguen en un proceso de seguimiento por parte de la Función Pública. Pues qué delicados resultaron los auditores.

Se precisa de un cambio constitucional, eso que ni qué, comuníqueme con Adán, pero que no venga Eva (chiste malo): iniciativa de ley, los auditores de la Función Pública no deben ser tan sensibles con ciertos faltantes en las cuentas. Se aprueba de inmediato en el pleno. Listo: inimpugnable.

Una vez empotrada esta ley en la Constitución, los expedientes correspondientes a 73 millones 838 mil pesos que fueron enviados a la Dirección General de Investigación de la ASF para evaluar la procedencia del inicio de una indagatoria, en términos de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, todo esto, se entenderá como un zurcido invisible.

Este caso de 73 millones 838 mil pesos se refiere al mal uso de recursos públicos presuntamente destinados a obras no ejecutadas; construcción o rehabilitación del Instituto Tecnológico de Zacatepec; pagos en excesos a trabajadores; pagos a trabajadores con licencia sin goce de sueldo, y pagos a trabajadores sin el perfil académico para sus cargos. Otro cambio constitucional: que

no se les exija a los trabajadores académicos perfiles neoliberales. Se aprueba en el pleno y se empotra en la Constitución. Entonces, Cuauhtémoc Blanco puede ser secretario de presupuesto. ¡Yepa, yepa, yepa!

El trabajo fecundo y creador

En el horizonte se divisan días de mucho trabajo para *El Cuau*, pero como lo ha demostrado, él no es un hombre que rehúya la construcción del segundo piso de la cuatroté. La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública intensificará sus actividades en las siguientes semanas. El 15 de noviembre la Secretaría de Hacienda le deberá entregar una propuesta de presupuesto para el año 2025, y este grupo lo analizará.

¿Qué ha hecho Cuauhtémoc Blanco en la Cámara de Diputados?, pregunta Alexis Ortiz en su nota de Animal Político. Cuauhtémoc Blanco, exjugador del club América y de la selección mexicana de fútbol, se estrenó como diputado en la presente Legislatura, aunque hasta ahora su actividad pública no ha sido muy intensa en términos de intervenciones o presentación de propuestas. En los casi dos meses que han transcurrido del primer periodo de sesiones de la actual Legislatura, Cuauhtémoc Blanco no ha subido a la tribuna para dar algún posicionamiento a favor o en contra de alguna iniciativa de ley o reforma. Otro cambio en la Constitución: que Cuauhtémoc Blanco no suba a la tribuna para pronunciarse acerca de nada. Comuníqueme con Adán.

Todo es muy raro, caracho, como diría Malesherbes: “Cuando los abusos son acogidos por la sumisión, no tarda en convertirlos en leyes la potencia usurpadora”. ■

El Cuau no es un hombre que rehúya la construcción del segundo piso de la cuatroté

Gil s'en va